
ACTA DE REUNIÓN 
ACTA CONFECCIONADA POR PARTE DEL COORDINADOR TÉCNICO DEL IXP CABASE TITULAR O ALTERNO 

(EN SU AUSENCIA): Germán E. Jerez ____________________________________________ 

DATOS DEL NAP: SUBCOMISIÓN ADMINISTRADORA DEL IXP/ NAP CABASE REGIONAL JUJUY

TRES LESTRAS QUE IDENTIFICAN AL IXP/NAP: JUJ

DATOS DE LA REUNIÓN: FECHA :  DÍA: 09 MES: Octubre  AÑO: 2019

PRESENTES EN LA REUNIÓN:

NOMBRE APELLIDO
RAZÓN SOCIAL A LA QUE 
REPRESENTA CARGO 

Germán Jerez UNJu Coord. Técnico Titular

Graciela Sanchez CABASE Admin. CABASE

Pablo Gómez SyT

Dante Herrera Waritel

Ricardo Gutierrez Waritel

David Ramires Azul Networks Coord. Técnico Alterno

Gastón Lopez Puccio Azul Networks

Silverio Vega Silver Channel

Ivana Flores Silver Channel

Marcelo Caris Videotel Coord. Alterno de mesa

Ernesto Golomb CABASE

Edinxon Orta CABASE NOC

1- FECHA DEL CORREO ELECTRÓNICO CON EL ACTA ANTERIOR CIRCULADA a la lista del IXP 

Jujuy

ixpjujuy  @listas.cabase.org.ar :    12/09/2019
La misma fue aprobada:               09/10/2019     

2-  STATUS FINANCIERO

Graciela Sanchez informa los números del IXP Jujuy:

- Caja: $ 6.689
- Fondo de Reserva: USD 4.094,00
- Deuda: $ 16.989 (3 facturas de Silver Channel y 1 factura de Azul Networks)

3- STATUS DE CONEXIONES TÉCNICAS DEL  IXP  JUJUY

NOVEDADES GENERALES: 

Recuerde enviar vía mail a la 
lista del IXP   CABASE:  ixpjujuy@listas.cabase.org.ar
dentro de las 72 hs de realizada la reunión. 
Nota: DE NO HABER OBJECIONES EN LAS PRÓXIMAS 72 HS al envío del mail, se da por aprobada la presente acta.  
Consultas :  silvana@cabase.org.ar
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ACTA DE REUNIÓN 
El Coordinador Técnico informa a la mesa que se instaló la segunda de las nuevas UPS de 3 KVA
adquiridas por la UNJu y que se encuentra alimentando a los servidores de caché de Google.
Se informa también acerca de la instalación de un medidor de energía eléctrica y alimentador
independientes para el NOC de la UNJu y el IXP Jujuy. Durante la maniobra de instalación del
medidor hubo de efectuarse un corte de energía y tanto las UPS como el grupo electrógeno
funcionaron correctamente, no generando novedades en los equipos de los miembros.
Se menciona la novedad de la actualización del proyecto técnico de Azul Networks que hará
una actualización de su última milla mediante un enlace propio de fibra óptica. 
El  Coordinador  Técnico  recuerda  a  los  miembros  presentes  la  necesidad  de  avanzar  en  el
relevamiento de los equipos de radio instalados en la torre de comunicaciones del IXP.
Tal como fuera autorizado por la mesa en reuniones anteriores, se procedió a ala compra de un
micrófono de mesa para mejorar el audio en las reuniones del IXP. El miembro Waritel fue el
encargado de formalizar la compra y se facturará la misma al fondo común del IXP.
Se acuerda en la mesa solicitar por la lista de correo la información de los miembros que
contratan tráfico internacional con SyT para proceder a la actualización correspondiente de
puntos nap por tráfico bilateral.
Pablo Gómez de SyT informa que el miembro Canal 2 de Perico sigue trabajando en problemas
técnicos para ampliar a un puerto de 1 Gbps adicional.
Ernesto Golomb de CABASE recuerda acerca de la encuesta sobre disponibilidad de torres para
telefonía e internet móvil y realiza un comentario acerca de la nueva modalidad de la planilla
de tráfico mensual haciendo mención acerca del buen porcentaje de utilización de los cachés
por  parte  de  los  miembros  del  IXP  Jujuy.  También  hace  mención  acerca  de  la  reciente
instalación en Buenos Aires del caché de Amazon y la posibilidad de entrega de cachés a los
restantes IXP.

CACHÉ DE GOOGLE:

Sin novedades.

CACHE DE NETFLIX:

SyT informa que el tráfico total de contenidos de Netflix del IXP se acerca a 1,2 Gbps y que
habría que mejorar este número para avanzar en la solicitud de un caché.

CACHE DE FACEBOOK

SyT informa que la política de Facebook es no proporcionar más cachés ni a los IXP ni a los ISP,
pero que de todas maneras Hernán Seoane se encuentra en Panamá en la reunión de LACNIC y
allí intentará lograr nuevos avances en la cuestión.

NUEVA POLÍTICA COMERCIAL DE TELECOM

Dante Herrera de Waritel menciona en la mesa la nueva oferta comercial de Telecom de USD
5,5 por Mpbs de tráfico internacional, más la posibilidad de comercializar Flow, que resulta
mejor que la actual proporcionada a los miembros por parte de SyT. Al respecto Pablo Gómez
se compromete a trabajar para mejorar la oferta de SyT. La mesa decide incluir el tema como
uno de los temas principales a tratar en la próxima reunión.

Recuerde enviar vía mail a la 
lista del IXP   CABASE:  ixpjujuy@listas.cabase.org.ar
dentro de las 72 hs de realizada la reunión. 
Nota: DE NO HABER OBJECIONES EN LAS PRÓXIMAS 72 HS al envío del mail, se da por aprobada la presente acta.  
Consultas :  silvana@cabase.org.ar
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INTERCAMBIO MULTILATERAL:  

Detalle de miembros  en todas las categorías.

CATEGORÍA RAZÓN SOCIAL
intercambio MULTILATERAL 
si/no 

 Fundador  ESPECIAL  UNJu  si

 Fundador Pleno  Warinet  si

 Fundador Pleno  Videotel  si

 Fundador Pleno  Cable Audio Visión  no

 Fundador Pleno  Tecnovisión  si

 Pleno  Azul Networks  si

 Pleno  Silver Channel  no

Especial
Municipalidad de S. Sdor. 
de Jujuy si

CONEXIONES BILATERALES:

Miembros  del  IXP  Jujuy  que  mantienen  conexiones  bilaterales:  Videotel,  Silver  Channel,
Municipalidad de San Salvador de Jujuy, SyT. Se solicitará por lista de correo la información
actualizada al respecto.

5- VARIOS

- Desde Administración de CABASE se recomienda que en la próxima reunión del IXP Jujuy se

definan  los  valores  2020  para  el  ingreso  de  nuevos  miembros  y  la  cuota  anual  para  los

miembros especiales. La mesa decide incluir este tema como uno de los temas principales en la

próxima reunión del IXP.

- Ernesto Golomb de CABASE invita a la próxima reunión de técnicos que tendrá lugar en Salta a

fines del mes de Noviembre.

- Gastón Lopez Puccio de Azul Networks manifiesta su inquietud acerca de mejorar la calidad

de la comunicación mediante conferencia dado que algunos de los participantes remotos se

conectan con muy mala calidad de audio.

-  Gastón  Lopez  Puccio  de  Azul  Networks  solicita  información  acerca  de  un  equipo  de  la

empresa Radio Visión Jujuy en la torre de Rectorado y el Coordinador Técnico informa que este

equipo fue instalado en la torre por pedido del Sr. Rector de la UNJu y que no existe ningún

equipamiento de Radio Visión Jujuy instalado en el IXP Jujuy. Tanto los equipos como ups de

Radio Visión Jujuy se encuentran en una casilla externa al pie de la torre.

Finalmente se fija como fecha para la próxima reunión del IXP Jujuy el día 27 de Noviembre a

las 11 hs en el lugar habitual.

Recuerde enviar vía mail a la 
lista del IXP   CABASE:  ixpjujuy@listas.cabase.org.ar
dentro de las 72 hs de realizada la reunión. 
Nota: DE NO HABER OBJECIONES EN LAS PRÓXIMAS 72 HS al envío del mail, se da por aprobada la presente acta.  
Consultas :  silvana@cabase.org.ar
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